
Da Presideneia do Daee 

A atual diretoria do Departamento de Arritmia e Eletrofisiologia Clfnica (Oaee), ja no seu 
segundo ana de mandato, tem procurado conduzir de forma cristalina, dinamica e racional 
todas as questoes assistenciais e cientfficas relacionadas it especialidade. Reunida sema
nalmente, discutiu e encaminhou de forma consensual os interesses do Departamento, 
procurando sempre a melhora da especialidade. Multiplas reunioes com colegas de todos os 
locais do Brasil, algumas em carater emergencial, equacionaram firmemente assuntos que 
necessitavam definiyoes, criaram ayoes fundamentais para 0 aperfeiyoamento tecnico e 
cientffico da sociedade e, principalmente, consolidaram a eletrofisiologia como uma das 
grandes subespecialidades da cardiologia. 0 grau de profissionalizayao e de sucesso atingidos 
no congresso de Brasilia, as definiyoes sobre os procedimentos e demais consensos, os 
requisitos para a formayao do eletrofisiologista e as caracterfsticas recomendadas aos centros 
formadores, a criayao de um estudo multicentrico abordando questoes de interesse nacional 
e projeyao internacional sobre 0 tratamento da cardiopatia chagasica sao alguns dos frutos 
desse trabalho constante. 

A seriedade dessa Diretoria na gestao democratica deste Departamento, tem recebido 
o apoio inconteste dos seus socios, assim como 0 valioso estfmulo de colegas e diretorias 
de outros departamentos que, da mesma forma, pretendem melhorar a qualidade assistencial 
e cientffica da cardiologia brasileira. Todo esse trabalho tambem resultou em credibilidade, 
tornando ainda mais propfcio 0 dialogo com os orgaos governamentais 0 que veio solucionar 
alguns problemas relacionados aos procedimentos invasivos e encaminhar questoes como 
a do cardioversor-desfibrilador implantavel. 

As proximas diretorias terao seguramente uma grande responsabilidade e uma maior 
carga de trabalho, para garantir 0 prosseguimento de todas as ayoes que muito orgulhosa
mente iniciamos ou demos continuidade. 

Um importante evento de nossa gestao aconteceu na Assembleia Geral Ordinaria de 1Q 
de dezembro de 1995 realizada durante 0 XIV Congresso Brasileiro de Arritmias em Brasilia. 
Por decisao da Assembleia, a Reb/ampa (Revista Brasileira e Latino-Americana de 
Marcapasso e Arritmia), orgao oficial do Oeea desde 1988 e da So/aee (Sociedade Latino
Americana de Estimulayao Cardfaca) des de 1993, passou a ser tambem 0 orgao oficial do 
Oaee. 

A melhora da qualidade de vida depende da divulgayao do conhecimento; dessa forma, 
conduzir um projeto editorial como 0 de uma revista especializada e sempre uma atitude nobre. 
A manutenyao desse projeto editorial, que agora atinge uma solida estabilidade, foi fruto de 
trabalho, perseveranya, mentes abertas e espfrito construtivo. 

A Reblampa ja indexada no LILACS e no Index Medicus Latino Americano nos proximos 
2 anos totalizara os 10 an os de publicayao ininterrupta, regularidade exigida para a sua 
inciusao no "Index Medicus" americano, uma das ambiyoes maximas das revistas medicas. 
Ter um orgao oficial especializado ja indexado que, num futuro proximo, pode fazer parte 
do "Index Medicus", e indiscutivelmente uma aquisiyao extraordinaria para 0 Oaee. A 
eletrofisiologia clfnica, tradicionalmente uma das grandes elites intelectuais da medicina, tem 
portanto no Brasil, um vefculo especializado para a sua divulgayao cientffica. A participayao 
efetiva dos membros do Departamento e extremamente desejavel, amplia as potencialidades 
da Reb/ampa, consolida a especialidade e contribui para 0 aperfeiyoamento da cardiologia 
no pafs. 
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